



Strasbourg, le 12 avril 2023

Communiqué de presse

Irresponsabilité policière et mise en danger de la vie d'autrui : la préfète joue avec les allumettes au Port aux pétroles !

Ce jeudi 6 avril à 4h du matin, à l'initiative du Collectif On Crèvera Pas au Boulot, une soixantaine de militantes et de militants ont pris part à un blocage, rue de Rouen, à proximité du Port aux Pétroles, stoppant ainsi le flux de camions-citernes venant s'approvisionner aux deux dépôts pétroliers du secteur.

Cette action avait pour objectifs :

- de montrer la solidarité du mouvement social alsacien avec les raffineurs en grève partout en France,
- de peser sur les flux économiques pour accentuer la pression sur un pouvoir complètement sourd à la colère populaire exprimée depuis des mois par des moyens plus classiques.

Elle a été menée du début à la fin de façon pacifique, provoquant le blocage de plusieurs dizaines de camions-citernes.

Comme le montrent les images et vidéos prises par les journalistes et les militants présents, l'action a du prendre fin vers 6h45, après le tir par la police de plusieurs grenades lacrymogènes dans les jambes d'une rangée de militants assis sur la chaussée, en direction et à quelques mètres des citernes en file-indienne remplies à ras-bord de carburant (entre 36 000 et 38 000 litres chacune).

Un palet enflammé, au minimum, est retombé à moins d'un mètre cinquante du premier camion de la file, rempli d'essence (comme l'atteste sa plaque d'immatriculation signalant un chargement dangereux, visible sur les photographies et vidéos du blocage).

Ce choix irresponsable a sidéré les militants, mais aussi bon nombre de chauffeurs. Il a également provoqué dans un second temps la stupéfaction de travailleurs du secteur qui, tous, confirment l'énorme prise de risque, assumée par la police, contrevenant à toutes les procédures de sécurité entourant le chargement et le transport de matières hautement inflammables comme les hydrocarbures.

En effet, les grenades lacrymogènes ont pour fonctionnement d'exploser en allumant puis envoyant plusieurs palets inflammables au sol, dont la flamme ouverte peut ensuite rester active plusieurs dizaines de secondes (comme on peut le constater dans les vidéos prises sur place). Ces grenades lacrymogènes provoquent régulièrement des départs d'incendies (comme cela s'est vu en ville plus tard cette même journée).

De plus, même si les camions citernes sont soumis à des règles très strictes, un possible manquement est toujours envisageable. La moindre étincelle ou flamme, qui auraient pu entrer en contact avec un filet d'essence, aurait ainsi engendré un accident d'une extrême gravité. Dans ce secteur particulièrement sensible, (zone b1/b2 du PPRT, zone Sevezo), la décision de lancer des grenades lacrymogènes plutôt que de privilégier le dialogue est donc une mise en danger grave de toutes les personnes présentes, et des habitants vivant à proximité.

Le collectif tient par conséquent à rappeler à la préfecture que sa mission de maintien de l'ordre ne vaut pas carte blanche au grand n'importe-quoi auquel elle s'est livrée ce jeudi matin, mettant potentiellement en danger des milliers de personnes (militantes et militants mais aussi chauffeurs, forces de l'ordre, habitantes et habitants de la Robertsau) et une vaste zone de l'agglomération strasbourgeoise.

Le collectif espère que la Préfecture apportera une réponse dans les plus brefs délais quand à l'irresponsabilité des actes commis par les agents dépositaires de l'autorité publique.

Strasbourg, le 12 avril 2023

Contact du collectif On Crèvera Pas Au Boulot : oncreverapasauboulot@gmail.com

Documents vidéo et photographies du blocage et des faits rapportés dans ce communiqué :

Page Facebook avec de nombreuses vidéos et photographies : [concreverapasauboulot](https://www.facebook.com/concreverapasauboulot)

Direct de Rue89 sur le blocage : <https://www.rue89strasbourg.com/blocage-et-manifestations-la-11e-journee-de-mobilisation-contre-la-reforme-des-retraites-en-direct-261674>

(dont une vidéo montrant clairement les flammes des palets :
<https://videopress.com/v/cQ3rtvXW>)

Article de Reporterre sur le blocage : <https://reporterre.net/Pour-ne-pas-crever-au-boulot-ils-bloquent-un-depot-de-carburant>